

ICANN73 | Semana de preparación – Actualización sobre la planificación del Año Fiscal 2023 Jueves, 24 de febrero de 2022 – 13:00 a 14:00 AST

MARGARET BENAVIDES:

Hola y bienvenidos a la sesión de actualización y priorización de planificación. Voy a pedir que comiencen con la grabación, por favor. Hola. Bienvenidos a la sesión sobre actualización en materia de planificación y priorización presentado por el equipo de finanzas. Soy Margaret Benavides, del departamento de planificación de la ICANN. Este seminario web está destinado a durar una hora. Va a ser publicada la presentación en la página web de la semana preparatoria de ICANN73. El enlace se colocará en el chat.

Si ustedes desean hacer una pregunta o comentario, por favor, coloquen en el chat la palabra QUESTION o COMMENT. La sesión de preguntas y respuestas estará disponible al final de la presentación. Si desean tomar la palabra, pueden levantar la mano y les daremos oportunamente la palabra. Como recordatorio, por favor, mencionen sus nombres al momento de tomar la palabra. Esta actividad se rige por los estándares de comportamiento esperado de la ICANN. El enlace correspondiente a esos estándares se va a proporcionar en el chat.

Vamos ahora sí a hacer una breve presentación del equipo de planificación y finanzas. Además, vamos a revisar la agenda para esta sesión. La primera porción de la presentación tendrá como objetivo

Nota: El contenido de este documento es producto resultante de la transcripción de un archivo de audio a un archivo de texto. Si bien la transcripción es fiel al audio en su mayor proporción, en algunos casos puede hallarse incompleta o inexacta por falta de fidelidad del audio, como también puede haber sido corregida gramaticalmente para mejorar la calidad y comprensión del texto. Esta transcripción es proporcionada como material adicional al archivo, pero no debe ser considerada como registro autoritativo.



detallar el plan financiero y operativo preliminar para los años fiscales 2023-2027 y el presupuesto y plan operativo 2023. Luego vamos a actualizarlos sobre los comentarios públicos de los planes para el año fiscal 2023. Finalmente vamos a brindar una actualización sobre el proyecto del marco de priorización y planificación. Luego tendremos una sesión una sesión de preguntas y respuestas. Ahora voy a darle la palabra a Victoria Yang, para que nos cuente sobre el plan financiero y operativo para los años fiscales 2023-2027.

VICTORIA YANG:

Hola a todos. Soy Victoria Yang. Hablo en representación del equipo de planificación de la organización de la ICANN. Hola a todos. Junto con mi colega Alex vamos a contarles brevemente los puntos principales de los planes preliminares del año 2023 y el plan para los años fiscales 2023-2027. Este es el proceso de planificación en general que comienza con un proceso de planificación estratégico. El principal elemento es el proceso general de planificación.

Como ustedes saben, y han participado anteriormente en la sesión de identificación de tendencias, el equipo de planificación hace esto de manera anual para poder recabar aportes para efectuar este proceso. Este proceso luego atraviesa una evaluación de tendencias y de impacto para poder tener resultados para el plan estratégico y los aportes necesarios para el plan operativo.

Desde el aspecto del plan estratégico, ese es el proceso de definir la dirección estratégica de la ICANN, lo cual incluye la misión, la visión, los objetivos estratégicos y las metas. Como parte de esta evaluación del impacto que será el aporte para el proceso operativo, este es el



proceso de planificación donde nosotros determinamos las principales iniciativas que denominamos iniciativas operativas y qué debe hacer cada área funcional dentro del plan estratégico. Con esto la ICANN comienza el proceso de asignar recursos para las actividades y esto es el proceso presupuestario.

Finalmente, tenemos un proceso de informe del avance, donde se informan estos avances en diferentes plataformas. El informe anual, el informe de ventas. También el equipo de planificación, como parte de las iniciativas operativas y también como parte del comité de planificación de la junta directiva, trabaja en un marco para medir el avance de estos planes operativos y de estos planes estratégicos.

Esta diapositiva es un pantallazo general de dónde nos encontramos con los planes financieros y operativos para el año fiscal 2023, los planes preliminares. Este plan se abrió en diciembre, a comienzos de diciembre, y el comentario público quedó abierto durante más de 60 días. Cerró el 7 de febrero. Queremos agradecerle a la comunidad por todos los aportes. Mi colega Becky va a hacer algunas presentaciones con respecto a las estadísticas luego, a lo largo de esta presentación. También señalará alguno de los temas y comentarios que hemos recibido.

Dado que nos encontramos con esta diapositiva, quiero señalar la mejora de ITI. Una de las características de la página de comentarios públicos es que uno puede recibir una alerta para el proceso pertinente. Los invitamos a todos a que se suscriban a la página de procedimientos de comentarios públicos para estos planes y en el futuro, si hay alguna actividad en relación a estos planes, ustedes pueden recibir una notificación y seguir participando.





En esta diapositiva quiero señalar que al igual que en los últimos dos años la estructura del plan operativo de un año y cinco años incluye las actividades funcionales y las iniciativas operativas. Para estas actividades funcionales, la estructura es similar por cuestión de consistencia. Sin embargo, si vamos a los detalles del plan, este va a diferir entre el plan de un año y el plan de cinco años.

En el apéndice de esta presentación ustedes van a ver una lista de las 33 actividades funcionales y también las 15 iniciativas operativas que aquí se mencionan. Para los fellows de esta reunión, quiero decir que las iniciativas son en realidad áreas principales de trabajo que dan apoyo a los objetivos estratégicos. Nosotros tenemos 15 iniciativas operativas que hemos desarrollado a lo largo del plan operativo 2021-2025 y, como resultado de los análisis de estrategias y de impacto, probablemente habrá cambios a estas iniciativas operativas. Para el año fiscal 2023, las iniciativas operativas siguen siendo las mismas.

En cuanto a las actividades funcionales, dentro de estas 33 actividades, básicamente se tendrá un entendimiento de lo que hace la organización de la ICANN. En parte tenemos actividades funcionales para dar apoyo al mandato y a la misión de la ICANN, como por ejemplo el cumplimiento contractual o las funciones de la IANA, y también tenemos una serie de actividades funcionales que básicamente operan en la organización como por ejemplo el departamento de recursos humanos globales y los servicios administrativos y también nuestro departamento financiero. Esos serían ejemplos de estas actividades funcionales.

En las próximas diapositivas, yo voy a hablar sobre los supuestos de planificación generales que hemos desarrollado para el plan



preliminar del año fiscal 2023. El primer supuesto es que la dirección estratégica...

SÉBASTIEN BACHOLLET:

[inaudible]

VICTORIA YANG:

Continuamos entonces. Sobre la base entonces de esta evaluación del impacto de tendencias, la junta directiva no ha aprobado cambios a los objetivos estratégicos para el plan estratégico 2021-2025. Voy a colocar un enlace a este informe y el enlace de la resolución de la junta directiva, para que tengan como referencia.

El segundo supuesto tiene que ver con la asequibilidad y un presupuesto equilibrado. En cuanto a la asequibilidad, los planes preliminares están basados sobre escenarios básicos de financiación y operaciones. Luego les vamos a mostrar de dónde salen los fondos para los proyectos para los próximos cinco años fiscales.

En cuanto a un presupuesto equilibrado, que quiere decir que no gastamos más de lo que tenemos, los planes de la ICANN y sus gastos seguirán siendo menores a aquellos presupuestados y creo que tenemos también una o dos diapositivas donde vamos a hablar de los diferentes tipos de fondos y también vamos a abordarlos luego de esta diapositiva.

El tercer supuesto tiene que ver con la participación y las reuniones presenciales. Aunque la pandemia todavía es un tanto impredecible, a los fines de la planificación y el presupuesto, nosotros suponemos que estarán las tres reuniones presenciales para el año fiscal 2023 y se va a





continuar con los viajes de negocios. Vamos a continuar con esto. Esto será en colaboración con la junta directiva y con la comunidad de la ICANN.

El otro supuesto tiene que ver con los recursos y sus dependencias. La organización de la ICANN da apoyo a la comunidad como por ejemplo a través de las PDP o las revisiones. Eso es parte de las actividades diarias dentro de las muchas funciones de la organización. A veces este tipo de trabajo y su avance, los plazos pueden evolucionar. Por lo tanto, se necesitan recursos para dar soporte a este tipo de actividades. Hay que tener en cuenta estas cuestiones, estas dependencias de planificación. Para eso se revisa el plan preliminar y el presupuesto. Este es nuestro mejor pronóstico de actividades y de recursos necesarios en este punto de la planificación.

El siguiente supuesto tiene que ver con resaltar que la mayoría del trabajo de la organización de la ICANN continúa año tras año. A veces se dice que el 80% de lo que nosotros hacemos es dar apoyo al trabajo de la comunidad, como por ejemplo a través de los PDP, las revisiones o el trabajo del CPWG. Por eso revisamos nuestros planes y nuestros presupuestos.

Quizá van a ver que hay contenido repetitivo o hay actividades que se repiten entre el plan de un año y cinco años. La razón es la siguiente. Las otras dos suposiciones, la seis y la siete, tienen que ver con la priorización. En la número seis, nosotros queremos resaltar que en el año fiscal 2022, la organización de la ICANN dio prioridad al trabajo del área de trabajo 2 y a la implementación del plan de trabajo del modelo de múltiples partes interesadas. Este es un proyecto multianual. Esto continuará siendo prioridad para los planes del año fiscal 2023.



Luego queremos resaltar que, como ustedes saben, el equipo de planificación lleva adelante esfuerzos para lograr un marco de priorización de planificación. Esto es parte de los entregables de las iniciativas de priorización de la ICANN. Este esfuerzo tiene como objetivo agregar un paso al proceso de planificación anual. En los últimos meses, el equipo de planificación llevo a cabo consultas con la comunidad, con los grupos de los AC y SO, y también seminarios web para el público. El equipo de planificación revisó y analizó todos los aportes recibidos y también ha desarrollado un marco de priorización de planificación preliminar que luego vamos a mencionar en esta presentación y les vamos a dar una actualización al respecto sobre los próximos pasos de este proyecto.

Finalmente, el último supuesto que me gustaría abordar también es un principio de planificación que nosotros seguimos durante el proceso de planificación. La organización de la ICANN comenzó a planificar y comenzó la implementación de los planes luego de la etapa de aprobación de la junta directiva. Es importante tener en cuenta que el plan operativo a cinco años también se desarrolla en forma anual. Hay oportunidades para la junta directiva de incluir las actividades más recientes que se han desarrollado conforme este proyecto va avanzando en su ciclo de vida.

Para saber más sobre estas iniciativas operativas, yo lo que hice fue tomar una captura de pantalla de un mapa de ruta que se incluye en el plan operativo. En esta diapositiva, ustedes van a ver una porción de este mapa de ruta que es una captura de pantalla. Aquí queremos resaltar que en esta área que ven aquí, donde dice: "Plan operativo



preliminar para el año 2023", es eso lo que estamos haciendo, esa planificación.

Hay varias formas de analizar esa hoja de ruta y de comprender cómo las actividades se van a incluir. En este caso resaltamos dos ejemplos. Uno es la ODP del SSAD, que es un segundo objetivo aquí. Al momento de la planificación, durante el año fiscal 2022 para el año fiscal 2023, vemos que la ODP del SSAD está programada para ser finalizada durante el año 2022, que comienza con el año calendario. Al momento de la planificación, los recursos para la implementación del SSAD no están incluidos aquí simplemente porque no tenemos todavía la resolución de la junta directiva con respecto a este tema. Sin embargo, hay otro ejemplo que tiene que ver con la ODP para los procedimientos posteriores de los nuevos gTLD. Este es otro ejemplo.

Como ustedes pueden ver en esta barra en amarillo, esto incluye la consideración de la junta directiva y la evaluación de la ODP. Como pueden ver en esta hoja de ruta, esta ODP de procedimientos posteriores a los nuevos gTLD ya comenzó en el año fiscal 2022 y va a continuar durante el año fiscal 2023. Al momento de planificar para el año fiscal 2023, los recursos para la ODP de los procedimientos posteriores están incluidos en el plan operativo del año fiscal 2023 y en el presupuesto correspondiente.

Sin embargo, resulta importante señalar que la implementación de este PDP no está incluida como tal en el año fiscal 2023. Sin embargo, el equipo de finanzas luego señalará que tenemos otros fondos disponibles si la junta directiva si el trabajo avanza durante el año fiscal 2023 y se llega a la etapa de aprobación de la junta directiva. Allí hay un proceso para poder obtener los fondos necesarios para el

trabajo de implementación del cual hablará el equipo luego y que con gusto vamos a responder las preguntas que surjan en relación a ese tema. Con eso, ahora sí, le voy a dar la palabra a Alex, para que nos hable del plan financiero a cinco años y el presupuesto anual.

ALEX MORSHED:

Muchas gracias, Victoria. Como dijimos, vamos ahora a revisar el presupuesto y el plan financiero a cinco años. Este plan financiero a cinco años muestra tres escenarios. Uno básico, uno bajo y uno alto. Lo que dijo Victoria tenía que ver con el escenario básico que analizamos históricamente.

En cuanto a los gastos operativos de la ICANN, nosotros estamos planificando esto. Fueron impactados por la pandemia. Hubo algunos incrementos que van a surgir de las tendencias recientes debido a los viajes proyectados y a las reuniones que se llevaron a cabo a niveles prepandémicos. También hubo una proyección de gastos si la junta directiva aprueba la implementación del SSAD. ICANN org le va a proponer a la junta directiva utilizar el fondo SFICR hasta que los costos se recuperen. Esa va a ser la fuente. Esto va a depender de la decisión de la junta directiva.

En esta diapositiva se muestran los fondos proyectados bajo gestión donde hay diferentes actividades dentro del año fiscal en curso. Los números comienzan en un nivel alto, las operaciones de la ICANN y los gastos, y también los fondos los podemos ver representados en celeste para el año fiscal 2022 y las proyecciones a cinco años en azul. También vemos que hay 20 millones de dólares para las transferencias de fondos operativos y un fondo de reserva también disponible.



La ronda de los nuevos gTLD incluye gastos que tienen que ver con la ronda del 2012. En este caso la ODP no incluye gastos de la próxima implementación porque esto depende de la decisión de la junta directiva una vez que concluya la ODP. En este caso hay otros fondos disponibles. Pasemos a la siguiente diapositiva, por favor.

Cambiando un poco de tema, estos son los supuestos para el presupuesto de un año. Muchos ya fueron mencionados. El presupuesto también utiliza el escenario de financiamiento base en relación a los gastos y los ingresos. Queremos tener en cuenta que estamos creando esto en un estado de incertidumbre dado que seguimos en la pandemia. Esto afectará al año fiscal 2023. No sabemos cómo impactará la pandemia sobre el financiamiento de las operaciones de la ICANN pero estamos utilizando un presupuesto conservador. Vamos a revisar estos supuestos antes de adoptar el presupuesto y también los vamos a considerar nuevamente en el proceso de planificación del año que viene.

Este es el desglose de la ICANN en su totalidad. Aquí ven los componentes. Operaciones de la ICANN tiene la mayor parte de actividad. Voy a hablar un poco más en otras diapositivas de este tema. Como dije antes, las rondas de nuevos gTLD incluyen gastos para lo que tuvo que ver con la ODP para la ronda del 2012 y esta ODP incluye diferentes aspectos. Al final de 2023 consideramos transferencias de excedentes al fondo de reserva. Se recomendará que la junta apruebe esto en el futuro.

No hay actividades en la columna SFICR pero, como dijimos antes, esto quizá cambie si la junta aprueba la implementación de SSAD y también aprueba el uso de SFICR como fuente de funcionamiento. Son dos





decisiones diferentes. Los fondos de reserva tampoco tienen mucha actividad salvo cambios en el valor establecido.

Aquí vemos las tendencias en la nómina. La nómina para lo que tiene que ver con la ronda de 2012 del personal de la ICANN que apoya directamente el programa y también asignación del personal de operaciones de la ICANN. Se supone que la nómina va a aumentar cuando la ICANN empiece a apoyar y llevar a cabo la ODP con relación a la próxima ronda y también otros trabajos de planificación y operaciones.

Aquí vemos un poco el presupuesto preliminar para el año 2023. Aquí estamos comparándolo con la proyección de 2022. En la proyección de 2022 utilizamos cuatro meses de datos reales y ocho meses de estimaciones. Aquí pueden ver que el presupuesto preliminar para el 2023 tiene tres millones de dólares más que el de la proyección del 2022 debido a un aumento en las transacciones relacionadas con los nombres de dominio y los gastos son 23 millones de dólares superiores básicamente en base al supuesto de que se va a poder viajar nuevamente sin restricciones.

Estamos hablando entonces de dos reuniones públicas presenciales de la ICANN y también un mayor número de personal en relación a lo previsto en la proyección del 2022. Aquí vemos nuevamente cómo las proyecciones del 2022 en comparación con el presupuesto del 2023 aumentaron los gastos de personal, aumentó la nómina. Lo vemos en la primera barra. Las barras siguientes muestran los aumentos por los costos de viaje y por las reuniones presenciales. Las dos reuniones presenciales.



Las últimas dos columnas reflejan los aumentos en los gastos de instalaciones, gastos operativos. Estamos llegando a 152 millones en el presupuesto para el ejercicio fiscal 2023. Aquí vemos lo que pasó con el programa de la ronda de nuevos gTLD del 2012 en diferentes años fiscales. Aquí ven que tenemos un nuevo estándar para reconocimiento de ingresos llamado ASC606, que fue adoptado en el año fiscal 2021 por todas las empresas públicas, privadas y organizaciones sin fines de lucro. La adopción de este estándar no afectó los gastos ni el financiamiento de la ICANN. Solamente afectó los tiempos, el momento en el que se reconocían los ingresos con relación a los pagos por solicitudes de la ronda del 2012. Aquí lo ven. Lo ven aquí arriba. Se puede comparar con las versiones anteriores. Eso es todo lo que tengo que decir. Le doy la palabra a Becky ahora.

BECKY NASH:

Muchas gracias, Alex. Soy del departamento de planificación de la ICANN y voy a hablar sobre una descripción general de los comentarios públicos recibidos como parte de los planes preliminares para el ejercicio fiscal 2023. Aquí tenemos un resumen de la cantidad de comentarios recibidos para el plan preliminar del año fiscal 2023. Recibimos 100 comentarios individuales. Es un lindo número, redondo.

Aquí vemos un panorama general de las tendencias relacionadas en comparación con años anteriores. Pueden ver lo siguiente. Queremos agradecer entonces a los miembros de la comunidad. En primer lugar por participar de esta sesión de hoy. Esto nos da la oportunidad de recibir sus comentarios y de darles nuestro feedback sobre los comentarios públicos. También queremos agradecer a los grupos de la comunidad que presentaron comentarios públicos formales.





Realmente estamos muy satisfechos con los comentarios recibidos y en este momento estamos identificando respuestas para todos los expertos, SME, dentro de la organización de la ICANN.

Aquí tenemos los temas por SO y AC. Aquí tenemos una comparación de los comentarios recibidos para el año fiscal 2023 comparándolo con años anteriores por grupo SO o AC. Aquí pueden ver que la columna del 2023, la cantidad total son 100 comentarios. Aquí vemos todos los grupos que presentaron los comentarios para el año 2023. A los fines de la comparación, también damos información con respecto a los dos años anteriores. Realmente estamos muy satisfechos por el hecho de que la comunidad haya enviado estos comentarios.

Aquí vemos un desglose por tema y podemos ver que la mayor parte de comentarios se relacionaban con la gestión financiera. Estos son comentarios que tienen preguntas relacionadas con el presupuesto, los gastos, el financiamiento y también recibimos un 24% de comentarios relacionados con el plan de actividades funcionales. Esto se relaciona con los planes operacionales de cada actividad funcional de la ICANN. El tercer grupo de comentarios en cuanto a su número se relacionan con las iniciativas operacionales. Son las 15 iniciativas operacionales que llevan a lograr el plan estratégico de la ICANN.

Ahora vemos un desglose por SO y AC, y por tema. Aquí podemos ver el número total de comentarios la cantidad de comentarios por tema a la izquierda, en la columna de la izquierda. Después arriba podemos ver qué grupo presentó los comentarios y esto nos da una idea muy buena de las diferentes áreas en las que se centraron los comentarios recibidos por los diferentes SO y AC.



Ahora les voy a dar información actualizada sobre los próximos pasos en el proceso de planificación para el año fiscal 2023. En este momento estamos analizando los comentarios públicos recibidos y hoy les vamos a dar una descripción general de cómo estamos organizando nuestras respuestas a estos comentarios públicos por tema. Es parecido a lo que hicimos el año pasado. El informe de resumen de comentarios públicos se va a publicar el 30 de marzo. Este es uno de los próximos pasos clave en el proceso de planificación para el 2023. A continuación, pasaremos a hacer revisiones, si las hubiera, en lo que tiene que ver con los planes preliminares que fueron presentados para comentarios públicos y después vamos a pasar a los pasos propuestos para su adopción. Es decir, presentamos y tratamos los planes ante el comité de finanzas de la junta y, si este comité recomienda a la junta directiva que adopte esto, publicaremos los planes que deben ser adoptados o que debe considerar la junta para ser adoptados. Vamos a publicar eso en la página de comentarios públicos para que la comunidad de la ICANN los vea.

En el caso de que la junta directiva adopte los planes, y esto sería aproximadamente en mayo de 2022 pasaremos al periodo siguiente de 28 días. En el caso de que la comunidad no presente ninguna observación, este plan será adoptado y entrará en vigencia al principio del próximo año fiscal. Este es un breve resumen de los próximos pasos para el proceso de planificación para el año fiscal de 2023.

MARGARET BENAVIDES:

Gracias, Becky. Quiero decirles que tenemos una pregunta de Romulo en el chat. La voy a leer, si les parece. Dice: "¿La junta directiva es la



responsable de crear y aprobar el presupuesto o hay alguna otra organización que participe?"

BECKY NASH:

¿Podemos volver una diapositiva hacia atrás? Aquí tenemos el proceso de planificación total. Según los estatutos de la ICANN, es la junta directiva de la ICANN la que adopta el plan operativo y el presupuesto, específicamente un plan operativo quinquenal y un plan operativo y presupuesto anual. Sin embargo, el proceso de planificación se lleva a cabo junto con la comunidad y participan la organización de la ICANN y la junta directiva.

Respondiendo a su pregunta, hay oportunidades durante las cuales la comunidad puede participar en cada uno de los pasos de la planificación. Nosotros organizamos las tendencias. Son reuniones con la comunidad donde les informamos sobre las tendencias y el trabajo. Aquí pueden hacer sus comentarios a la planificación. También tenemos oportunidades de participación, seminarios web. Muy pronto tendremos un plan de priorización en la planificación en el proceso de planificación y después publicamos el plan para los comentarios públicos. Aquí, en estos momentos, la comunidad puede hacer sus aportes. Después del periodo de comentarios públicos pasamos a esta fase aquí, donde se hacen las revisiones del plan si las hubiera y también se llevan a cabo los pasos siguientes que llevan a la adopción del plan. Espero haber respondido la pregunta con esto. Muchas gracias por la pregunta.

Si podemos volver, por favor, ahora pasamos al próximo capítulo de alguna manera. Voy a hablar sobre el proyecto del marco de





priorización de la planificación. Lo está llevando a cabo el equipo de planificación de la ICANN. La próxima diapositiva, por favor. Para aquellos que todavía no participaron en este proyecto, quiero decirles que el proyecto surge de una de las 15 iniciativas operativas en el plan operativo de la ICANN del año fiscal 2021. Se llama entonces planificación en la ICANN. Esta iniciativa operativa se ha incluido en los planes desde el año fiscal 2021, también en el 2022 y ahora en el 2023.

Un componente de esta iniciativa operativa es ofrecer un marco de priorización preliminar para mejorar el proceso de planificación general de la ICANN. El departamento de planificación de la ICANN lidera esta iniciativa y este proyecto para crear un marco de priorización preliminar. El entregable es un marco de priorización preliminar que será utilizado durante el proceso de planificación anual pero un componente de este proyecto incluye llevar a cabo un piloto junto con la comunidad. Este piloto se basa en las recomendaciones de la revisión que todavía no fueron implementadas.

Estamos trabajando en esto por el momento. Estamos organizando el piloto a fin de poder probar este marco de priorización, evaluarlo y ver cuáles son las técnicas para mejorar los diálogos en pos de la priorización y para llegar a un consenso. La próxima diapositiva, por favor.

Como parte del proyecto que se lanzó en el año fiscal 2021, en abril o mayo de 2021 aproximadamente, la organización de la ICANN llevó a cabo 17 consultas aproximadamente. Esto incluye cinco descripciones generales del proyecto, introducción al proyecto y 12 talleres con grupos de la comunidad. Organizamos talleres y presentamos todo esto ante diferentes organizaciones y grupos, los que vemos en esta





diapositiva. Participaron más de 200 personas en total y recabamos aproximadamente 140 puntos importantes como feedback para este marco de priorización. Queremos subrayar que realmente agradecemos la participación de la comunidad en estas consultas y esta información nos ha ayudado a desarrollar un marco de priorización para la planificación preliminar.

¿Dónde estamos en el proceso en este momento? Hemos documentado todos los comentarios, todo el feedback que recibimos a través de las consultas y de la comunidad. El marco de priorización de planificación preliminar, este documento lo vamos a publicar a fines de febrero. Vamos a informar esta publicación a través de un blog. Vamos a enviar comunicaciones a través de la página wiki de finanzas y planificación de la ICANN. Estamos entonces en la versión 1 del marco preliminar. Quiero subrayar que este proyecto necesita de los aportes de la comunidad, de la organización de la ICANN y de la comunidad, y que estamos publicando la primera versión que vamos a utilizar como base para el piloto pero después vamos a recibir los comentarios a través de seminarios web y a través del programa piloto. Vamos a incorporar todo esto en una versión futura de este marco.

Hay muchas oportunidades de participar, tanto en el piloto, lo pueden hacer las SO y los AC, y también podrán participar a través de los seminarios web. El piloto que vamos a llevar a cabo se organizará en marzo o principios de abril. Lo hacemos en esta fecha para seguir después trabajando a fin de tener una lista priorizada de recomendaciones de revisión a fin de que podamos empezar con las siguientes etapas de implementación. Es decir, el diseño de la



implementación de las recomendaciones que tienen mayor prioridad y después seguir con el proceso para continuar con la implementación. Vamos a organizar un seminario web para analizar todos los detalles y para recibir el feedback de la comunidad en relación a este marco preliminar de priorización. Esto se va a hacer dos semanas después de la reunión 73 de la ICANN. Voy a detenerme aquí para ver si hay algún comentario que haya surgido a raíz de mi presentación.

MARGARET BENAVIDES:

Tenemos dos preguntas. La primera es de Nabil. La pregunta es: "¿La IANA todavía desempeña un rol en la planificación y definición del presupuesto de la ICANN?"

BECKY NASH:

Gracias. Gracias por esta pregunta. Sí. El plan operativo y presupuesto de la IANA es un proceso que es un paso en el proceso de planificación. Los planes de la IANA son desarrollados y publicados para comentarios públicos antes de que se publiquen los planes generales de la ICANN. El plan de la ICANN incluye en su plan toda la información relacionada con las funciones de la IANA y eso forma parte de las actividades funcionales. También se menciona en las iniciativas operacionales. Sin embargo, según lo establecido en los estatutos de la ICANN hay plan operativo y presupuesto para la PTI y para la IANA que se presentan para comentarios públicos y ese periodo de comentarios públicos tuvo lugar al final del año calendario 2021.

Sin embargo, la revisión de estos planes por parte de la junta directiva de la ICANN va a tener lugar este mes, en febrero. Se anunciará lo que se hizo una vez que la junta directiva haya considerado las

recomendaciones presentadas por el comité de finanzas de la junta directiva. Espero que esto haya quedado claro y vemos la información en esta diapositiva.

MARGARET BENAVIDES:

Muchas gracias, Becky. Tenemos una pregunta de Jim Prendergast que dice: "¿Cuándo anticipan que se finalice el marco de priorización?"

BECKY NASH:

Gracias por la pregunta. Las iniciativas operativas dentro de la ICANN incluyen un marco preliminar de priorización como mejora de todo el proceso de planificación. La finalización o la implementación de ese marco va a llevarse a cabo luego de que se lleve a cabo el piloto y después de que se incorporen todas las lecciones aprendidas y estas se plasmen en una versión 2 de ese marco. Luego, también recibimos aporte del público porque es importante recibir puntos de vista amplios y diversos para este paso en el proceso de planificación a fin de priorizar con la comunidad qué cosas hacer antes de trabajar sobre los planes operativos o presupuestos antes de someterlos a comentario público.

Luego del piloto para la priorización vamos a proponer una versión 2 para recibir aportes y luego vamos a comenzar a lanzar este proceso como parte del plan operativo y presupuesto para el año fiscal 2024. El primer paso de la implementación que esperamos tener va a ser en el marco de tiempo de junio pero la mejora continua para poder hacer esta priorización y tomar estos pasos se hace con la colaboración de la comunidad y eso va a ser algo constante. Gracias por la pregunta.

MARGARET BENAVIDES:

Muchas gracias, Becky. Tenemos una pregunta de Irina Daniela. La pregunta dice así: "¿El informe demuestra la comparación de los hechos versus el plan en términos del plan operativo por iniciativa operativa y por actividad funcional disponible para el año 2021? ¿Qué es lo que se ha hecho y qué es lo que se ha logrado?", pregunta.

VICTORIA YANG:

Si me permiten, yo puedo responder esa pregunta pero, Becky, siéntase libre de intervenir si cree que me olvidé algo. En general, este documento es un documento que permite planificar y ver cuáles son las actividades que nosotros prevemos para un año fiscal próximo y los próximos cinco años fiscales. Es un documento más bien realizado a futuro.

Sin embargo, nosotros hacemos un informe del avance. Como mencioné, hay diferentes plataformas que utilizamos. Lo más centralizado es el informe anual y el informe del director ejecutivo y también hay otras plataformas que los diferentes departamentos utilizan para efectuar sus informes. Por ejemplo, cumplimiento contractual tiene un dashboard para hacer informes y lo hacen mensualmente.

Habiendo dicho esto, nosotros, como parte de las actividades operativas, el comité de planificación tiene bajo el radar el hecho de que vamos a trabajar dentro de un marco para poder hacer un mejor informe de los planes que nosotros prevemos en esos planes a cinco años y plan anual además del plan estratégico. Básicamente, es así como nosotros actualmente trabajamos y, afortunadamente, estamos



trabajando en pos de mejorar este informe para poder comunicarnos de esa manera. Espero haber respondido la pregunta.

MARGARET BENAVIDES:

Muchas gracias, Victoria. Tenemos una pregunta de [inaudible] que dice: "¿Cómo la comunidad de la ICANN supervisa y se torna responsable de la implementación de los presupuestos y planes acordados o planificados?"

BECKY NASH:

Yo puedo responder la pregunta. Gracias por esa pregunta. El proceso de planificación dentro de la ICANN implica la participación de la comunidad en todo el proceso. La pregunta que usted hace sobre la supervisión y la responsabilidad sobre los presupuestos acordados para los años fiscales y los planes operativos, creo que aquí se aplica.

Nosotros lo que hacemos es tener periodos de comentarios públicos para cada plan preliminar anual y también para el plan quinquenal. Luego, como ya mencionó Victoria a lo largo del año, nosotros organizamos seminarios web y buscamos el aporte de todas las partes y la información financiera que se publica en nuestro sitio web. También tenemos el informe anual que brinda información. Hay otras avenidas a tener en cuenta y esto sería por ejemplo participar en las reuniones de la ICANN y efectuar comentarios en todas las oportunidades de participación que surjan. Gracias.

MARGARET BENAVIDES:

No veo más preguntas o comentarios por el momento pero si tienen alguna otra pregunta o comentario, por favor, siéntanse libres de



levantar la mano en la sala de Zoom. Podemos activar su micrófono para que tome la palabra. Eso sería muy bueno. Por favor, les pedimos que silencien los micrófonos si es que no van a tomar la palabra. Gracias.

BECKY NASH:

Como no hay manos levantadas, a mí me gustaría brindarles cierta información sobre cómo participar en el proceso de planificación de la ICANN. En esta diapositiva vemos que hay tres formas distintas en las cuales nosotros les pedimos a los miembros de la comunidad que participen.

En la primera a la izquierda, cada vez que nosotros tenemos un procedimiento de comentario público existe la posibilidad de registrarse para recibir notificaciones de las actividades que se realizan dentro de ese proceso de comentario público. Invitamos a la comunidad de la ICANN a que vaya a la página web icann.org, que busque la parte de comentarios públicos y que se registren para recibir notificaciones.

Nosotros también tenemos enumerado en esta diapositiva, y es algo que voy a colocar en el chat, un enlace a la página wiki de la comunidad del departamento de finanzas y planificación. Allí nosotros publicamos todas las grabaciones cuando hacemos seminarios web públicos y también contamos con un espacio disponible para la planificación de la ICANN y para las actividades o iniciativas operativas y el marco de priorización también se va a publicar en ese espacio.

También nos gustaría invitarlos a que se suscriban a la lista de correo electrónico que es community finance. Aquí van a recibir



actualizaciones con respecto a las actividades financieras y de planificación, y pueden ustedes registrarse ingresando a la página icann.org y en la lista de correo electrónico pertinente o pueden enviar su solicitud por correo electrónico a la siguiente dirección de correo que es planning@icann.org. Allí vamos a recibir toda pregunta que ustedes tengan en relación a nuestra participación y también para poder registrarse para esa lista de correo electrónico.

No sé si hay más preguntas o comentarios para nosotros en este seminario web. Si no hay más comentarios o preguntas, queremos agradecerles a todos por su participación en el día de hoy. Les agradecemos haberse conectado y vamos a dar por finalizada esta sesión entonces. Muchas gracias a todos.

[FIN DE LA TRANSCRIPCIÓN]